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Как рссказывает председатель Дальне-Константи-
новской районной организации Анастасия Георги-
евна Буцина,  эта РО работает в тесном контакте с 
руководством округа на основе соглашения о сов-
местной деятельности по социальной защите прав и 
интересов граждан с ограниченными возможностя-
ми, их благосостояния и культурного досуга.

Соглашением предусматри-
вается, что организация долж-
на иметь все возможности для 
успешной деятельности. Для 
этого заключен договор о без-
возмездном пользовании поме-
щением. Рабочие места обору-
дованы компьютерной техникой   
и телефонной связью. Есть и  
интернет, но, к сожалению, рабо-
тает он с перебоями. Одно, де-
скать, радует -  организация ВОИ 
ни за какие услуги  не платит, всё 
предоставлено бесплатно. 

Организация на конец 
2024 года  насчитывала в сво-
ём составе 39  первичек  с 
численностью 1343 человека. 
Возглавляют их уважаемые и 
авторитетные люди с активной 
жизненной позицией, неравно-
душные, поддерживающие тех, 
кто в этом нуждается. Замеча-
тельная команда председателей 
получилась, их не запугать ника-
кими трудностями.  Просто идут 
и делают добрые дела, защища-
ют интересы  и права своих по-
допечных. Наши председатели 
являются настоящими волонтё-
рами,  работа их  бескорыстная  
и бесплатная. Можно отметить  
председателей первичных ор-
ганизаций Надежду Васильев-
ну Крюкову (пос. Нижегородец), 
Лидию Викторовну Горяинову (с. 
Белозерово), Сергея Васильеви-
ча Федотова (с. Тепелево), Анто-
нину Федоровну Барышникову и 
Любовь Михайловну Никитину 

(р.п. Д.-Константиново), Веру 
Константиновну Медведеву (с. 
Румянцево), Марину Никола-
евну  Стенину (ст. Суроватиха), 
Александру Гурьевну Ганюшину 
(с. Малая Пица), Веру Васильев-
ну Костенкову (д. Кужутки), Га-
лину Викторовну Игонину (с. Ар-
маниха), Людмилу Никаноровну 
Шерстнёву (пос. Дубки). 

Две из них, Л.В.Горяинова  
и Н.В.Крюкова, за свою обще-
ственную работу были удосто-
ены почетных званий «Заслу-
женный ветеран Нижегородской 
области». Неравнодушные, от-
зывчивые, активные, обе они 
никогда не пройдут мимо  нуж-
дающихся в помощи людей, 
даже не являющимися членами 
их первичек, хотя и сами не бле-
щут здоровьем, имеют инвалид-
ность. Обязательно вызовут при 
необходимости скорую помощь 
или, скажем, газовую службу.   
Л.В. Горяинова, например,  про-
водит подписку газет и оплату 
коммунальных услуг, помогая 
своим подопечным.  Председа-
тели организаций ВОИ приобре-
тают продукты и лекарства для 
односельчан. Ставят вопросы 
и добиваются их реализации в 
общественной жизни поселений. 
Не было врача в пос. Нижегоро-
дец,  Н.В.Крюкова  многократно 
поднимает этот вопрос перед 
администрацией района, глав-
ным врачом ЦРБ. Вопрос решён. 
Доктор теперь в  Нижегородце  

есть. Л.В.Горяинова неоднократ-
но ставила вопрос  о ремонте 
дороги, ведущей в  Белозерово  
и по самому селу, перед депу-
татами Законодательного  соб-
рания области и даже перед 
губернатором Г.С.Никитиным. И 
дорогу сделали!

Не отстаёт от них и Людмила 
Илларионовна Феклина.  Снача-
ла она возглавляла  первичную 
организацию села Мухоедово. 
Там добилась решения вопроса 
о  ремонте дороги, установки му-
сорных контейнеров, открытия 
магазина. Всей организацией 
ВОИ и с членами своей семьи 
делала ремонт в магазине,  иска-
ла продавца.  По ее ходатайству 
перед руководством нашей ор-
ганизации был построен  сарай 
инвалиду.  Благодаря ее актив-
ной позиции в селе  была уста-
новлена мемориальная доска  
участникам  Великой Отече-
ственной войны, проведено бла-
гоустройство возле обелиска и 
сделана  асфальтированная до-
рожка к нему. Когда Л.И.Феклина 
сменила место жительства, она 
и тут показала себя, возглавив 
первичную организацию р.п. 
Д.-Константиново. Людмила 
Илларионовна поставила воп-
рос перед администрацией 
муниципального округа и райпо 
о ремонте лестницы к зданию 
бывшего универмага. Не сразу, 
но вопрос  решён положительно, 
даже поручни сделали. Делает 
подарки не только на дни рож-
дения, но и на другие праздни-
ки, сама находит спонсоров для 

этого. А как она заботится о тех, 
кто остро нуждается в помощи! 
Одной женщине была необходи-
ма помощница по хозяйству, так 
Л.И.Феклина нашла её.  И одно-
временно Людмила Илларио-
новна продолжает руководить 
первичкой в Мухоедово — не от-
пускают её благодарные селяне. 
А ещё сотрудничает с редакцией 
местной газеты, делится своими 
рецептами приготовления блюд 
и заготовок на зиму. 

«Рассказывать о своих 
председателях могу долго и 
много»,- подчёркивает Анаста-
сия Георгиевна. И вспоминает 
Галину Викторовну Игонину. Та 
возглавляет не только первич-
ную организацию Арманихи, но 
и не оставляет без поддержки и  
село Богоявление. Заботится о 
здоровье людей, организует их 
культурный быт и  туристические 

мероприятия. Помогает оформ-
лять инвалидность, решает 
вопросы по ремонту жилья. В 
общем,  неугомонный, активный 
человек.

Много добрых дел дела-
ют молодые председатели  
Г.А.Демидова, В.К.Медведева, 
Н.Г.Седова, В.А.Шалаева. Все 
работают с душой и энтузиаз-
мом, заботясь о людях с огра-
ниченными возможностями и 
старшего поколения. Все пред-
седатели и актив стремятся по-
мочь в медицинском обслужива-
нии, улучшении материальных 
и жилищно-бытовых условий, 
стараются сделать  доступными 
спорт и культурно-массовыми 
мероприятия.      Президиум прав-
ления Д.-Константиновской РО 
ВОИ большое внимание уделяет  
детям с ограниченными возмож-
ностями, действуя совместно с 

В прошлом номере нашей газеты мы открыли рубрику «Навстречу конференции». Под ней публикуются материалы, рассказывающие о 
деятельности  НООООО  ВОИ в отчётный период, размышления о будущем организации и её структурных подразделений, предложения 
по улучшению работы общества инвалидов. 
   Напомним, что январский пленум  определил дату, время и место её созыва. Отчётно-выборная конференция состоится в 
первой декаде июля 2026 года в Нижнем Новгороде — так проголосовали участники пленума.                           

 люди с активной     жизненной позицией

В Воротынской РО ВОИ 
сейчас насчитывается 
30 первичных  организа-
ций. Они объединяют в 
своих рядах 1163 чело-
века.

 
Конечно, последняя цифра 

меняется месяц от месяца. Кто-
то по естественным причинам 
выбывает, кто-то переезжает на 
другое место жительства… Толь-
ко в четвёртом квартале прошло-
го года РО ВОИ уменьшилось на 
14 человек. А вновь приняты в 
члены общества только трое. 

К общему числу людей с 
инвалидностью в Воротынском 
районе наша организация со-
ставляет примерно 60 процен-
тов. Видим, что есть перспекти-
ва роста, и работаем над этим.

У воротынчан сложилось 
мнение, что в организации всег-
да постараются помочь. Воз-
никло оно не без оснований. За 
последние три месяца прошлого 
года, например, по личным воп-
росам принят 231 человек. 230 
из них решены положительно. 
Практически все просьбы каса-

лись участия в экскурсионных 
поездках и иных мероприятиях. 
Сейчас на повестке дня вопрос, 
оставшийся нерешённым,- при-
обретение виброжилета для ре-
бёнка-инвалида, отсутствие ко-
торого очень тревожит его мать.

По поводу трудоустройства 
люди с ограниченными возмож-
ностями за последние месяцы 
не обращались, как сообщили 
нам в центре занятости населе-
ния. Зато двое из ранее обратив-
шихся успешно трудоустроены 
в муниципальное предприятие 
«Воротынское ЖКХ». На конец 
прошлого года работой обеспе-
чены 30 инвалидов и двое ведут 
индивидуальную трудовую дея-
тельность.

Кстати, по поводу участия в 
мероприятиях. Только в четвёр-
том квартале их проведено 12, 
шесть с половиной сотен чле-
нов ВОИ были вовлечены в их 
орбиту. Четвёртый квартал был 
урожайным и на спортивные 
мероприятия, в шести соревно-
ваниях 113 человек смогли про-
демонстрировать свои меткость 
и ловкость. С удовольствием 

люди с инвалидностью участву-
ют в выставках, где надо пока-
зать свои кулинарные умения 
или достижения в художествен-
ном творчестве. Такие выстав-
ки также проводятся ежегодно 
к дню пожилого человека и дню 
инвалидов. 

И ещё мероприятия, отме-
ченные особыми чувствами их 
участников. Имею в виду акции 
по плетению маскировочных 
сетей для бойцов специальной 
военной операции. Сначала все 
прошли через несколько мастер-
классов, а потом приступили к 

изготовлению сетей. Почти сот-
ня членов ВОИ посвятила этому 
своё свободное время. Если бы 
растянуть те сети в длину, то за-
маскированными оказались бы 
сейчас 2350 квадратных метров, 
или участок в 23,5 сотки. Сколь-
ко же военной техники и блин-
дажей, а главное, наших воинов 
спасли добрые руки наших тру-
жеников тыла, как я с любовью 
называю их! И ещё люди с инва-
лидностью вяжут теплые носки, 
изготавливают окопные свечи,  
собирают вещи, продукты и де-
нежные средства, которые идут 
в помощь  бойцам СВО. Только 
за второе полугодие 2024-го года 
организация ВОИ собрала около 

330 тысяч рублей, которые по-
тратила на ту же маскировку и 
квадрокоптер.

Размышляя обо всём этом, 
прихожу к выводу — как же важ-
но сохранить этот настрой на 
добрые дела и в этом году! 2025 
год отмечен важнейшей датой в 
истории нашей страны — 80-ле-
тием Великой Победы.  Важ-
нейшей и объединяющей. Мы 
настроены достойно встретить 
этот замечательный юбилей и 
готовы сделать все возможное, 
чтобы помочь нашим ребятам 
одержать победу. 

Татьяна БуРова,  
председатель воротынской 

Ро вои

Настрой на добрые дела


